

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 84/Lunes 30 de abril de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Repsol contra Argentina: más de lo mismo. \(Por Esto!\).](#)

DE CUBA

- [Repercusión de la Reflexión de Fidel titulada *Lo que Obama conoce*. AP/EFE/NTX](#)
- [Activistas por mayor divulgación en EE. UU. del caso de los Cinco. PL](#)
- [Poeta brasileño dona honorarios a causa de antiterroristas cubanos. PL](#)
- [Emigrados cubanos abogan por mejorar relaciones Cuba-EE. UU. PL](#)
- [Celebrada videoconferencia entre el MINREX y diáspora en EE. UU. AP/EFE](#)
- [“Loba feroz” protesta por visa a funcionaria cubana. ANSA](#)
- [Delegación del Instituto Brookings de EE. UU. visitó nuestro país. AFP](#)
- [Denuncian en Francia el bloqueo. PL](#)
- [Critican restricciones de EE. UU. que frenan participación en regata de Cuba. EFE](#)
- [Unos 35 directores corales de EE. UU. asistirán a simposio en mayo. EFE](#)
- [Incendio destruye en Miami oficinas de agencia de viajes a Cuba. PL](#)
- [Impediría Florida negocios con compañías vinculadas a la Isla. NOTIMEX](#)
- [Película “Una noche” premiada en el Festival de Cine de Tribeca, en Nueva York. DPA](#)
- [Integrante de grupúsculo suspende ayuno. AFP](#)
- [Intercambiaron experiencias blogueros cubanos; piden reformular uso de Internet. AP/AFP](#)
- [“Chávez cumple dos años en Twitter más activo que nunca”. AFP](#)
- [Casi la mitad de los turistas extranjeros que nos visitan son canadienses, según ONE. EFE](#)
- [Informa que gobierno prepara nuevas leyes económicas. XINHUA](#)
- [Requieren agilizar el proceso de actualización del sector estatal. XINHUA](#)
- [Prevén aumento de 50 % del aporte del sector no estatal al PIB. XINHUA](#)
- [Alude al proceso de reducción de plantillas en el sector estatal. EFE](#)
- [Intercambian experiencias Tribunales Populares de China y Cuba. XINHUA](#)
- [Científico cubano promueve en México libro sobre energía nuclear. ANSA](#)
- [Acogerá Cuba II Conferencia Internacional de la Juventud Trabajadora. XINHUA](#)
- [Trovador Santiago Feliú realizará gira por Argentina del 1 al 19 de mayo. ANSA](#)
- [Grupos de seis países estarán presentes en la temporada “Mayo teatral”. EFE](#)
- [“Calle 13” recibe premio por su disco “Entren los que quieran”. EFE](#)
- [EE. UU., China y Cuba dominan regata de vela crucero en La Habana. EFE](#)
- [Organizan torneo de golf para aficionados. XINHUA](#)

POR ESTO! (Versión digital)

27 de abril de 2012

MÉXICO

REPSOL CONTRA ARGENTINA: MÁS DE LO MISMO

Jorge Gómez Barata

Raras veces los liberales reparan en el hecho de que las expediciones de Colón y el saqueo del Nuevo Mundo fueron empresas estatales financiadas por las coronas de España y Portugal y el papado (ver: Capitulaciones de Santa Fe, Bulas Alejandrinas, Tratado de Tordesillas). Tampoco suele recordarse que desde entonces la dominación se estructuró en torno a grandes empresas: “Compañías de Indias” (Orientales y Occidentales) de las que hubo en España, Inglaterra, Holanda y en otras potencias coloniales.

El lugar de las “Compañías de Indias” fue más tarde ocupado por grandes monopolios internacionales encargados de la explotación de prácticamente todas las materias primas, la prestación de servicios públicos como electricidad, comunicaciones y transporte; la operación del comercio mundial y local y otras actividades económicas. Entre ellas por sus dimensiones e influencias políticas descollaron las compañías petroleras: Standard Oil, Royal Dutch Shell,

Anglo-Iranian Oil Company. Entre las más recordadas de esas empresas en América Latina estuvo la United Fruit Company.

La defensa del patrimonio y del status de esas empresas por parte de las potencias donde radicaban sus casas matrices dio lugar a miríadas de conspiraciones, golpes de estado, invasiones, guerras civiles, acciones separatistas y otras. El maridaje entre los estados y los monopolios privados llegó a formar parte de una especie de consenso sintetizado en consignas como: "Lo que es bueno para General Motors, es bueno para los Estados Unidos" y viceversa.

Desde mediados del siglo XX el lugar de aquellas antiguas empresas y monopolios fue ocupado por las transnacionales petroleras, mineras, comerciales, agrícolas, de servicios públicos, seguros, bancos, finanzas y otras surgidas como resultado de las megafusiones que en Estados Unidos, Europa y Japón, acompañan al proceso de globalización y que son tan intocables como antaño lo fueron las Compañías de Indias o las "Siete Hermanas" del petróleo.

En períodos recientes las multinacionales europeas y norteamericanas explotaron a su favor las crisis creadas por el endeudamiento de los países de América Latina que condujo al auge de las tendencias neoliberales y a la imposición de los llamados "planes de ajustes" de FMI, para presionar a favor de la privatización y adquirir a precios de remate grandes empresas del sector público.

Antes y ahora, cuando en defensa de los intereses nacionales los gobiernos exigen el cumplimiento de los contratos, demandan ingresos más justos o avanzan en la recuperación de los recursos naturales por diferentes vías, las transnacionales se sienten atacadas y apelan a la protección de los gobiernos y círculos de poder imperiales que suelen acudir presurosos.

En tales circunstancias los gobiernos liberales olvidan que según su propia doctrina, no deberían entrometerse en la economía y que esos procesos deberían dejarse al arbitrio del mercado. No hay nada nuevo. De eso se trata la reacción ante la decisión de Argentina de nacionalizar la YPF y la furibunda actitud de España.

En esta ocasión las reacciones se matizan porque Argentina no es una república bananera sino una de las grandes economías emergentes, un país con identidad y personalidad definida que cuenta con un Estado estructurado, leyes apropiadas y un gobierno nacional legitimado por el consenso del país.

Aunque no puede subestimarse la capacidad de las potencias y del capital transnacional para maniobrar y conspirar, la coyuntura de crisis mundial y la capacidad de América Latina de actuar unida son un freno a la reacción imperial. No obstante no hay que hacerse ilusiones. Repsol será apoyada por las transnacionales "hermanas" y por los gobiernos de las metrópolis que gastaran millones en acciones abiertas encubiertas que pueden llegar ser violentas, en propaganda y medidas de todo tipo.

La presidenta Cristina Fernández será demonizada y denigrada y no faltarán esquirols en su campo. La batalla no termina sino que comienza con la nacionalización y en ella lo más importante es que los argentinos, al margen de consideraciones políticas circunstanciales, se mantengan firmes y unidos en torno al interés nacional y que la solidaridad latinoamericana se exprese.

Ahora no se trata tanto de invocar las ideas de los próceres como de "montarlas a caballo".

Selección en Interne: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA (AP)- El ex presidente Fidel Castro advirtió que Cuba y todos los países latinoamericanos están ligados a la suerte que corra el proceso venezolano, por lo que Estados Unidos debe abstenerse de intervenir directa o indirectamente en la nación sudamericana.

"En lo inmediato, todos los latinoamericanos y de modo especial nuestro país, serán afectados por el proceso que tiene lugar en Venezuela", expresó el líder en una de sus habituales "Reflexiones", publicadas el sábado.

Según el ex gobernante cubano, resulta preocupante "que el Gobierno de Estados Unidos haya decidido en tales circunstancias promover el derrocamiento del Gobierno bolivariano", pues podría ocasionar la desestabilización en todos los países de la región.

Castro incluyó en su artículo algunas apreciaciones sobre la salud del presidente Hugo Chávez, aliado y amigo personal, quien lucha contra un cáncer tratado por los médicos de la isla.

"Me atrevo a calificar su actitud como heroica y disciplinada. De su mente no se apartan, ni un solo minuto, sus obligaciones, en ocasiones hasta el agotamiento. Puedo dar fe de ello porque no he dejado de tener contacto e intercambiar con él", manifestó el mandatario, quien recordó los "vínculos estrechos", que unen a los dos países incluyendo el intercambio de profesionales y médicos para apoyar a los sectores venezolanos pobres.

Castro señaló que incluso el gobierno estadounidense está consciente del impacto positivo que ha tenido la ayuda médica de Cuba a Venezuela.

"El Presidente (Barack) Obama conoce esto perfectamente bien y lo ha comentado con alguno de sus visitantes. A uno de ellos le expresó con franqueza: 'el problema es que Estados Unidos envía soldados y Cuba, en cambio, envía médicos'", comentó Castro.

Castro de 85 años de edad delegó el poder en 2006 y desde entonces escribe sus columnas de opinión.

LA HABANA, 28 ABR (EFE).- El expresidente cubano Fidel Castro acusa a EE.UU. de "promover el derrocamiento" del Gobierno de Hugo Chávez en su último artículo de Reflexiones, en el que también resalta la actitud "heroica y disciplinada" del mandatario venezolano ante su enfermedad.

En el texto publicado hoy en los medios oficiales cubanos, Castro asevera que a Chávez "le divierten la bajeza y las calumnias de los voceros de la oligarquía y el imperio", y dice que "el enemigo" multiplica esfuerzos para "calumniar y golpear" al Presidente de Venezuela.

"No vacilo en afirmar mi modesta opinión (...) de que la oligarquía jamás podría gobernar de nuevo ese país. Es por ello preocupante que el Gobierno de Estados Unidos haya decidido en tales circunstancias promover el derrocamiento del Gobierno bolivariano", afirma Castro.

El líder de la revolución cubana menciona "la calumniosa campaña de que en la alta dirección del Gobierno bolivariano existe una desesperada lucha por la toma del mando del gobierno revolucionario si el Presidente no logra superar su enfermedad".

En su opinión, se trata de "una grosera mentira" y resalta que "por el contrario" ha observado "la más estrecha unidad de la dirección de la Revolución Bolivariana".

Para Castro, de 85 años y retirado del poder desde 2006, "un error de (el presidente de EE.UU. Barack) Obama, en tales circunstancias, puede ocasionar un río de sangre en Venezuela".

Y a continuación advierte de que "la sangre venezolana es sangre ecuatoriana, brasileña, argentina, boliviana, chilena, uruguaya, centroamericana, dominicana y cubana".

El exmandatario cubano cree asimismo que "en lo inmediato" todos los latinoamericanos y "de modo especial" Cuba "serán afectados por el proceso que tiene lugar en Venezuela".

Al referirse a la salud del presidente Hugo Chávez, señala que "ha cumplido estrictamente con las medidas pertinentes sin dejar de atender sus deberes como jefe de Estado y líder del país" y lo ha hecho "con ejemplar conducta".

"Me atrevo a calificar su actitud como heroica y disciplinada. De su mente no se apartan, ni un solo minuto, sus obligaciones, en ocasiones hasta el agotamiento", apunta Castro.

El líder cubano asegura que la "fecunda inteligencia" de Chávez "no ha cesado de consagrarse al estudio y análisis de los problemas del país", e insiste en que puede dar fe de ello porque no ha dejado de "tener contacto e intercambiar con él".

Además, se refiere a los programas de colaboración médica entre Cuba y Venezuela y a los "miles de centros dotados con equipos de alta tecnología" que el Gobierno de Chávez creó "para atender a su pueblo".

"Chávez por su parte no seleccionó costosas clínicas privadas para atender su propia salud; puso esta en manos de los servicios médicos que ofrecía a su pueblo", agrega Castro.

El presidente Chávez ha estado viajando constantemente a Cuba en los últimos meses para recibir un tratamiento contra el cáncer que padece.

LA HABANA, 28 ABR (NOTIMEX).- El líder cubano Fidel Castro acusó hoy a Estados Unidos de "promover el derrocamiento" del presidente de Venezuela, Hugo Chávez, y opinó que una acción de ese tipo "puede ocasionar un río de sangre en Venezuela".

En su columna "Reflexiones", el ex presidente caribeño consideró este sábado "una grosera mentira" las versiones de que en la alta dirección del gobierno venezolano existe una "desesperada lucha" por reemplazar a Chávez si no logra superar el cáncer que lo aqueja.

"Por el contrario, he podido observar la más estrecha unidad de la dirección de la Revolución Bolivariana", dijo Castro y aseguró que "la oligarquía jamás podría gobernar de nuevo ese país", en alusión a las cruciales elecciones del 7 de octubre próximo.

Castro, de 85 años, a quien Chávez, de 57, considera su mentor ideológico, aseguró que "en lo inmediato, todos los latinoamericanos y de modo especial nuestro país, serán afectados por el proceso que tiene lugar en Venezuela".

"La sangre venezolana, es sangre ecuatoriana, brasileña, argentina, boliviana, chilena, uruguaya, centroamericana, dominicana y cubana", argumento el jefe de la Revolución cubana en su artículo titulado "Lo que Obama conoce".

"Apenas necesito repetir lo que ustedes conocen: los vínculos estrechos de nuestro pueblo con el pueblo venezolano, con Hugo Chávez, promotor de la Revolución Bolivariana, y con el Partido Socialista Unido creado por él", apuntó.

En otra parte de su nota publicada en la prensa oficial, comentó sobre el programa de Cooperación Médica de Cuba con Venezuela y dijo que Chávez, quien recibe tratamiento en Cuba contra el cáncer ha mantenido una "ejemplar conducta".

"Ha cumplido estrictamente con las medidas pertinentes sin dejar de atender sus deberes como Jefe de Estado y líder del país", escribió." La oposición venezolana critica a Chávez por estar "gobernando desde Cuba" y por los elevados gastos que ocasionan sus repetidos traslados a uno y otro país para el tratamiento de la enfermedad.

"Me atrevo a calificar su actitud como heroica y disciplinada. De su mente no se apartan, ni un solo minuto, sus obligaciones, en ocasiones hasta el agotamiento. Puedo dar fe de ello porque no he dejado de tener contacto e intercambiar con él", aseveró Castro.

LA HABANA, 27 ABR (PL) Grupos de solidaridad en Estados Unidos con los cinco antiterroristas cubanos condenados en ese país buscan incrementar las acciones para divulgar el caso y lograr su regreso a la isla.

Luego de la realización en Washington DC, del 17 al 21 de abril, de las jornadas Cinco días por Los Cinco, esas organizaciones consideran que deben pasar a etapas superiores en respaldo a la causa de Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González.

Resulta clave llevar el caso al norteamericano común, lograr que más allá de visiones políticas o de sus criterios sobre Cuba coincidan con nosotros en la necesidad de hacer justicia, opinó el activista Bill Hackwell en una entrevista concedida a Prensa Latina.

Para el fotógrafo de profesión, el éxito de tales objetivos pasa por romper el silencio de los grandes medios estadounidenses en torno a los antiterroristas, quienes fueron detenidos en 1998 por vigilar grupos violentos radicados en Miami, desde donde planean y ejecutan acciones contra la isla caribeña.

De Los Cinco solo se habla de una manera negativa, y el calificativo de espías es recurrente, ocultando el verdadero propósito humanitario de sus actividades en territorio norteamericano, apuntó en esta capital.

Según Hackwell, sus compatriotas deben comprender que no tiene sentido encerrar a quienes estaban combatiendo el terrorismo en un país cuyo eslogan es precisamente enfrentar ese flagelo.

Necesitamos un movimiento similar al que consiguió devolverle el niño Elián González a su padre, entonces como ahora está claro de qué lado está la razón, dijo.

De acuerdo con el activista que vive en la ciudad de Oakland, California, estimula conocer la gran cantidad de personas en la Unión con algún tipo de información sobre Los Cinco, como llaman a nivel internacional a Gerardo, Ramón, Antonio, Fernando y René, los cuatro primeros aún en prisión, mientras el último cumple tres años de libertad supervisada.

El escenario actual es mucho mejor que el de hace unos años; cuando comenzamos en 2002 nuestra labor solidaria casi nadie en Estados Unidos sabía del caso, señaló.

Prueba de los avances en la divulgación de la situación de los antiterroristas cubanos fue la reciente campaña Cinco días por Los Cinco en Washington DC, donde el lente de Hackwell dejó constancia gráfica de múltiples actividades.

Conferencias, entrega de volantes, muestras documentales y una concentración frente a la Casa Blanca - acciones promovidas por el Comité Internacional para la Libertad de Los Cinco- llamaron la atención en la capital estadounidense sobre la causa.

Fueron muchas actividades con muchos participantes, lo cual fortaleció la unidad de las organizaciones involucradas y plantó la semilla para futuras jornadas, consideró Hackwell, un veterano de la guerra de Vietnam enrolado desde entonces en movimientos pacifistas.

Para el fotógrafo norteamericano, resulta lógica la satisfacción por los progresos alcanzados en la divulgación del caso en territorio estadounidense, aunque resta bastante por hacer.

Eso nos da fuerzas para seguir, pero falta mucha más presión para que el gobierno y el Congreso actúen en función del regreso a Cuba de Los Cinco, estimó.

BRASILIA, 27 ABR (PL)- El poeta brasileño Thiago de Mello donó hoy los honorarios que recibiría por participar en la I Biental del Libro de Amazonas a la causa por la liberación de los cinco antiterroristas cubanos, presos injustamente en Estados Unidos.

En declaraciones a Prensa Latina vía telefónica desde Manaus, capital del estado de Amazonas, De Mello resaltó que su gesto no es personal, sino de la poesía brasileña y persigue crear conciencia para que muchas más personas se sumen a la batalla por la liberación de Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, René González, Ramón Labañino y René González.

Explicó que pidió a la empresa Fagga GL Exhibitions, organizadora de la I Biental depositar en la cuenta de Los Cinco -como son conocidos en el mundo-, en el Banco Financiero de Cuba, el dinero que le pagaría por sus conferencias y recital en el evento del libro, que se inauguró hoy y concluirá el 6 de mayo venidero.

Nacido en Barreirinha, un municipio del interior de Amazonas, el 30 de marzo de 1921, Thiago de Mello es uno de los poetas más influyentes y respetados de Brasil, reconocido como un ícono de la literatura regional. Algunas de sus obras han sido traducidas a más de 30 idiomas.

De Mello hizo público el anuncio de su donativo a la causa de los Cinco durante la inauguración del encuentro, al participar en un Tacacá -en honor a una comida típica amazense- literario sobre la importancia de la lectura en el fortalecimiento de la ciudadanía.

Refirió que al revelar su decisión, recibió un caluroso aplauso de los presentes y entonces les pidió utilizar todas las vías posibles para presionar al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, a liberar y regresar a Cuba a los cinco cubanos luchadores contra el terrorismo.

El poeta, uno de los miles de brasileños presos durante la dictadura militar (1964-1985), aseveró que su aporte es una modesta contribución a la campaña mundial que se desarrolla en el mundo para acabar con la injusta prisión a que han sido sometidos los cinco cubanos y que ya dura casi 14 años.

Tras asegurar que lleva a Cuba en su corazón, el afamado poeta amazense refirió que la mejor noticia es que al conocer su gesto, la editora de sus libros manifestó su disposición a seguir su ejemplo y hacer también una contribución a la causa por los antiterroristas.

Los Cinco fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 en la ciudad estadounidense de Miami. Un proceso irregular celebrado allí los condenó en 2001 a penas que van desde la doble cadena perpetua hasta 15 años.

Personalidades y organizaciones mundiales han defendido a estos luchadores que solo vigilaban actividades extremistas de grupos violentos de origen cubano en Florida, para alertar a su país de acciones terroristas.

WASHINGTON, 27 ABR (PL) Integrantes del grupo Cuban American for Engagement (CAFE), exigieron la flexibilización de relaciones entre Washington y La Habana, y descalificaron a los legisladores de origen cubano en el Congreso de Estados Unidos.

Miembros del grupo de emigrados sostuvieron sendos encuentros en el Departamento de Estado y en las oficinas del Congreso, donde se pronunciaron a favor de políticas de mayor intercambio con Cuba, incluyendo el fin de las prohibiciones de viajar para todos los ciudadanos estadounidenses.

Los integrantes de CAFE reafirmaron ante las autoridades que esa comunidad de emigrados en este país no se siente representada por las posiciones de los cubanoamericanos que actualmente ostentan posiciones de senadores y congresistas en el Capitolio en Washington.

Rechazamos explícitamente cualquier atribución (de esos legisladores) a hablar por nuestra comunidad, refiriéndose a ella como un todo", añadió el comunicado emitido por la agrupación.

Según el informe, en los encuentros con funcionarios de la diplomacia estadounidense y del Congreso, los miembros de CAFE recordaron que, de acuerdo a recientes sondeos, se aprecia un rechazo mayoritario a cualquier reversión de la flexibilización de viajes familiares y del contacto pueblo a pueblo, adoptados por la administración de Barack Obama.

Durante el encuentro en el Departamento de Estado, CAFE reafirmó su oposición a cualquier política asentada en la Ley Helms-Burton, en lo cual aseguró coincidir con el sentir de la mayoría de los cubanos de la Isla y en la diáspora, y abogó por mantener los intercambios culturales entre ambas naciones.

Los emigrados cubanos también sostuvieron un encuentro con funcionarios de la sección de Intereses de Cuba en Estados Unidos.

El grupo CAFE está integrado por emigrados cubanos asentados en los estados de Florida, Illinois, Colorado, Massachusetts, New York, Virginia y Kentucky, y cuenta con el respaldo del Grupo de Trabajo Latinoamericano (LAWG según sus siglas en inglés) y de la Oficina Latinoamericana de Washington (WOLA).

Figuraron entre el grupo de activistas, el académico Arturo López-Levy y el doctor en física espacial Eduardo Araújo, de Colorado; el publicista Alejandro Barreras, de Florida; el analista financiero Andrés Ruiz y la doctora Romy Aranguiz, de Massachussets.

Estuvieron además, la activista política Ondine Quinn, de Kentucky; la doctora en lengua y literatura María Isabel Alfonso y el músico Benjamin Willis, de New York, y el empresario Ernesto Cabo, de Virginia.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- Cubanos residentes en Estados Unidos y funcionarios de la isla se reunieron a través de una videoconferencia para intercambiar opiniones y preguntas sobre temas que iban desde una esperada nueva ley migratoria hasta los beneficios de las reformas económicas.

El encuentro es el último de una serie de acercamientos del gobierno isleño con una parte de su emigración que a lo largo de las décadas no se identifica ya tanto con el exilio violentamente anticastrista y ha tomado posiciones más dialogantes y en algunos casos ha resaltado incluso logros de la revolución.

El intercambio se produjo el sábado entre más de un centenar de cubanoestadounidenses que se dieron cita en Washington y funcionarios de la cancillería en esta capital encabezados por el viceministro Dagoberto Rodríguez.

"Mucho se ha avanzado en este proceso de normalización de las relaciones" con los emigrados, expresó Rodríguez en un discurso de apertura.

Instalados detrás de un panel de escritorios Rodríguez; Benigno Pérez, uno de los subdirectores de asuntos consulares; el economista Alberto Betancourt, y Elizabeth Palmeiro, esposa de un agente de inteligencia cubano preso en Estados Unidos enfrentaron a las cámaras que los proyectaban ante las personas reunidas en la Oficina de Intereses de Cuba en Washington.

Según Rodríguez, a lo largo de 2011 unos 400.000 cubanoamericanos visitaron la isla para ver a sus familias o realizar actividades académicas o religiosas.

La emigración desde Cuba hacia Estados Unidos era una constante en los 50 del pasado siglo, pero a partir del triunfo de la revolución esta se politizó, con la llegada de opositores al nuevo gobierno.

Estados Unidos rompió relaciones con Cuba e impuso un embargo para presionar por cambios políticos en la isla.

Una docena de cubanoestadounidenses tomaron la palabra sobre todo para preguntar sobre los negocios que se abrieron a partir de las reformas económicas impulsadas por el presidente Raúl Castro, la forma de acceder a los bienes raíces en la isla luego de la legalización de las compra-ventas ahora solo para residentes en la isla o los requisitos de inversión.

Una persona que se identificó como Julio Ruiz de Miami aseguró que los emigrados eran "ciudadanos de segunda" pues no se les permitía regresar sin limitaciones a su país de origen o invertir en él.

Otro de los temas más consultados fue el alcance de una nueva legislación migratoria, que según Castro está en estudio.

Las medidas "reconocerán el cambio que se ha producido en la emigración" y serán "una contribución importantísima" al acercamiento de todos los cubanos", comentó Rodríguez, sin ofrecer detalles.

"Tampoco queremos engañarlos, como ha dicho Raúl Castro: la flexibilización migratoria tendrá en cuenta el derecho del estado revolucionario de defenderse de los planes injerencias del gobierno norteamericano y sus aliados y al propio tiempo se impondrán contramedidas razonables para preservar el capital humano creado por la revolución", agregó.

El encuentro se produjo en el marco de una serie de aproximaciones recientes entre el gobierno y la comunidad en el extranjero.

Durante reciente viaje del Papa Benedicto XVI a la isla en marzo, centenares de cubanoestadounidenses vinieron como peregrinos, mientras la iglesia organizó una conferencia en La Habana a mediados de abril entre académicos y expertos de la diáspora.

Paralelamente el empresario cubanoestadounidense Carlos Saladrigas dictó una conferencia en esta capital, invitado por una revista católica, un evento al que asistieron desde disidentes, pasando por intelectuales, miembros del Partido Comunista y hasta personas a la izquierda de la revolución.

Saladrigas, quien fue enviado por sus padres de niño a Estados Unidos para salvarlo del comunismo y durante décadas fue un duro militante anticastrista, expresó las potencialidades de los empresarios de la emigración para apoyar el proceso de reformas, más allá de las diferencias políticas que subsistan.

"Las declaraciones oficiales indican que el gobierno tiene interés en mejorar las relaciones entre la isla y su diáspora", expresó a la AP el académico Arturo López Levy de la Universidad de Denver y quien además forma parte de grupo Cuban American for Engagement (CAFE). "Sin embargo, tal mejoría no ha sido concebida como parte de un dialogo, que implica dos vías de comunicación y decisión", agregó.

LA HABANA-WASHINGTON, 28 ABR (EFE).- El Gobierno de Cuba abordó hoy el tema de la reforma migratoria en la isla durante una videoconferencia celebrada entre Cuba y EE.UU. como parte del Primer Encuentro de Cubanos Residentes en Estados Unidos.

Desde la isla, el viceministro de Relaciones Exteriores (MINREX), Dagoberto Rodríguez, se refirió a la "actualización" de la política migratoria en que trabaja el Gobierno y dijo que los cambios se dirigen a "reducir prohibiciones y regulaciones" establecidas en otros momentos históricos de la revolución.

"Sabemos que muchos esperan con impaciencia el anuncio pero todos debemos entender que se trata de temas complejos que implican múltiples cambios y ordenamiento legal", aseveró Rodríguez, máxima autoridad cubana que participó por Cuba en la videoconferencia.

Unos 118 cubano-estadounidenses asistieron hoy el edificio de la embajada suiza donde opera la Sección de Intereses de Cuba en EE.UU., mientras que en La Habana se habilitó un salón del Ministerio de Relaciones Exteriores con acceso para la prensa.

El recinto del edificio de la embajada suiza, de tres pisos y amplios salones con balconada hacia el patio central, se llenó de conversaciones que un portavoz de la representación diplomática describió a EFE como "un encuentro interno".

Durante la videoconferencia de poco más de una hora, los emigrados recibieron también una explicación sobre las reformas económicas que impulsa el Gobierno del presidente Raúl Castro en la isla y sobre el caso de los cinco agentes cubanos condenados por espionaje en Estados Unidos.

También tuvieron la oportunidad de hacer preguntas sobre los temas tratados, varias de ellas relacionadas con las posibilidades de invertir en Cuba, que abriría para ellos la llamada "actualización" del modelo socialista cubano.

El encargado de prensa de la Sección de Intereses, Juan Jacomino, advirtió que la primera reunión de cubanos residentes en EE.UU. con los diplomáticos de su país, convocado como parte de un esfuerzo por impulsar la normalización en las relaciones de la isla y su diáspora, no sería un encuentro abierto a la prensa, aunque no descartó que al final hubiera algún tipo de declaración o comunicado.

La legisladora cubano-estadounidense y presidenta del Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes de EE.UU., Ileana Ros-Lehtinen, cuestionó al Departamento de Estado por otorgar un visado para participar en la reunión a la directora de América del Norte en el MINREX, Josefina Vidal.

En La Habana, el viceministro Rodríguez calificó de "honor" la posibilidad de dirigirse "a un grupo tan selecto de cubanos" y recordó que no todos los que quisieron participar pudieron hacerlo por razones personales o de espacio.

Rodríguez subrayó la importancia de esta iniciativa para continuar el diálogo "permanente, fluido y respetuoso" de Cuba con su emigración, y repasó las circunstancias históricas del diferendo político entre la isla y EE.UU. que han hecho particular a la diáspora cubana.

"Cada cual tiene sus propias vivencias de este proceso largo, doloroso, controvertido", dijo Rodríguez, pero destacó que "se ha avanzado mucho" en el proceso de normalización de las relaciones.

Apuntó que todo diálogo debe basarse en la "decisión común" de defender valores como la independencia y soberanía de Cuba y luchar contra el bloqueo económico que Washington aplica a la isla desde hace más de medio siglo.

Asimismo detalló que en 2011 unos 400.000 emigrados viajaron a Cuba para visitar a sus familiares y desarrollar proyectos culturales, académicos o de negocios.

La Sección de Intereses Cubanos envió invitaciones a unos 150 cubanos que residen en Estados Unidos para lo que denominó "el primer Encuentro Nacional por la Unidad y el Cambio de Política hacia Cuba".

La carta de invitación, que es a la vez el boleto único para asistir al encuentro en el edificio de la calle 16, unos dos kilómetros al norte de la Casa Blanca, hace referencia a "más de medio siglo de política arbitraria de Estados Unidos hacia Cuba", incluido el "criminal embargo económico".

MIAMI, 28 (ANSA)- La presidenta del Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes estadounidense, Ileana Ros Lehtinen, protestó por la decisión del Departamento de Estado de conceder una visa a una funcionaria del Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba, cuyo esposo fue uno de los 14 diplomáticos expulsados por espiar en Estados Unidos.

Un ex funcionario de Inteligencia estadounidense, recordó que la pareja había sido expulsada en el 2003, a raíz de información que le pasaron a Saddam Hussein sobre los preparativos militares para invadir a Irak.

Según el funcionario, Josefina Vidal Ferreiro, actualmente directora del Departamento de América del Norte del Ministerio de Relaciones Exteriores, fue "vinculada con el Directorio de Inteligencia" en La Habana cuando fue expulsada.

Un vocero del Departamento de Estado, William Ostick, señaló que la visa se le concedió a Vidal para que pueda hacer "trabajo interno" en la misión diplomática cubana en Washington.

Ros Lehtinen, republicana de la Florida, pidió al Departamento de Estado que cancela la visa.

LA HABANA, 27 ABR 2012 (AFP) - Directivos y académicos del Instituto Brookings de Washington realizaron una visita exploratoria a Cuba para verificar la marcha de las reformas que impulsa el presidente Raúl Castro, informó este jueves esa institución a la AFP.

"Fue verdaderamente una experiencia de orientación para observar lo que está sucediendo y cómo está cambiando Cuba o no", en la que "tuvimos un grupo de directores y amigos", dijo telefónicamente desde Washington Ted Piccone, directivo del Instituto.

Piccone, sub director de Política Exterior del Instituto y especialista en relaciones de Estados Unidos con América Latina, añadió: Durante la pasada semana en La Habana "tuvimos una variedad de reuniones con líderes religiosos, artistas y agricultores, incluidos miembros de la iglesia católica."

Ex asesor del Consejo de Seguridad Nacional, el Departamento de Estado y el Pentágono, Piccone señaló que entre esos religiosos se encontraba el cardenal Jaime Ortega.

Un portavoz de la Arquidiócesis de La Habana confirmó que el Cardenal recibió la pasada semana a una decena de miembros del Instituto Brookings.

Fundado en 1916, el Instituto Brookings es considerado un importante centro de reflexión de Estados Unidos, y sus estudios son tenidos en cuenta por el gobierno y políticos.

En noviembre de 2011, el Instituto publicó el informe "Extender la mano: La nueva economía de Cuba y la respuesta internacional", realizado por el especialista Richard Feinberg, donde se recomendó a Cuba "avanzar a toda velocidad con las pautas de la reforma del 2011, que contienen una cantidad más que suficiente de iniciativas con visión de futuro", así como regresar al Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial.

A Estados Unidos sugirió "prestar más atención a la evolución de las políticas económicas nacionales e internacionales de la isla" y no "politizar ni interponerse en el proceso de readmisión de Cuba", en el FMI y el Banco Mundial.

Entre la comitiva del Instituto que visitó la isla se encontraba Alfi Fanjul Gómez-Mena, industrial azucarero que encabeza actualmente una de las familias más acaudaladas de Cuba antes de 1959, y cuyas propiedades fueron expropiadas por la revolución de Fidel Castro.

Fanjul, cuya familia levantó nuevamente un emporio azucarero en Florida y República Dominicana, aprovechó su estancia en La Habana para participar en la inauguración del "Diálogo entre cubanos", que sesionó el fin de semana, auspiciado por la Iglesia, con participación de académicos cubanos radicados en la isla y en el exterior.

Según fuentes de la Iglesia, Fanjul se pronunció por la reconciliación entre cubanos.

PARÍS, 27 ABR (PL)- Aleida Guevara, la hija del comandante Ernesto Che Guevara, denunció en Francia el brutal bloqueo de Estados Unidos a Cuba y los actos terroristas perpetrados desde territorio norteamericano contra la mayor de las Antillas.

Desde hace más de 50 años los gobiernos norteamericanos han tratado de destruirnos desde el punto de vista económico, y cuando vieron que esto no era posible, llevaron a cabo acciones terroristas, declaró Aleida en una amplia entrevista publicada hoy por el diario L Humanité.

Recordó la peditra que en 1980 fue introducido en Cuba el dengue hemorrágico, el cual enfermó a 200 mil personas y causó la muerte a 158, en su mayoría niños.

¿Qué organizaciones internacionales condenaron a Estados Unidos por esos actos? Ninguna, dijo.

Denunció que en territorio norteamericano cinco cubanos fueron condenados injustamente por proteger y prevenir a su país de esos actos.

Ellos están todavía en prisión, en cambio los terroristas que cometieron agresiones contra Cuba están libres, afirmó.

En la entrevista, realizada por Bernard Duraud, la hija del Che se refirió también a los programas emprendidos por la Revolución en los campos de la salud y la educación, así como a la solidaridad hacia otros países del mundo.

Somos un pueblo educado, que ama leer y debatir. Somos un pueblo libre como lo entendía José Martí, quien nos enseñó que para ser libres hace falta ser cultos, dijo.

Invitada por la organización Cuba Si Francia, Aleida Guevara realizó recientemente una visita a este país, donde se entrevistó con miembros del senado, recorrió varias ciudades y asistió en Amiens al estreno de la sinfonía Muerte y Renacimiento, en homenaje al Che.

LA HABANA, 26 ABR (EFE)- El Comodoro del Club Náutico Internacional Hemingway de Cuba (CNIHC), José Miguel Díaz Escrich, calificó como "aberraciones jurídicas sin fundamento legal" las restricciones del Gobierno de Estados Unidos que impiden la presencia de veleros de ese país en regatas de la isla.

En la reunión de capitanes de la Regata XX Aniversario del CNIHC, prevista para el próximo viernes a aguas del litoral de La Habana, el directivo cubano recordó que las regatas entre veleros de Estados Unidos y Cuba se remontan a más de 80 años desde su inicio en 1930 de regatas entre Tampa y La Habana.

El Comodoro Escrich dijo que autoridades de clubes náuticos estadounidenses le han manifestado que las restricciones vigentes desde la administración del ex presidente George W. Bush restringen que cientos de embarcaciones de su país visiten puertos de la isla.

El capitán del único yate de Estados Unidos que arribó para participar en la competencia, Scott Ferman, expresó que ha venido a la isla "para hacer amigos".

La decisión de viajar a Cuba fue algo "muy personal", porque el "mar nos une" mientras "la política, que es una locura, nos separa", apostilló Ferman.

Un total de 12 veleros de Gran Bretaña, China, Brasil, Francia, Alemania, Canadá, Estados Unidos y Cuba intervendrán en la inminente porfía.

El CNIHC desarrolla por su onomástico un programa que incluye competencias de kayak, motos acuáticas, vela ligera.

También están programados talleres académicos sobre las relaciones náuticas Cuba-Estados Unidos, la náutica recreativa en Cuba, y el cambio climático y su influencia en la corrida de las especies de pico.

LA HABANA, 27 ABR (EFE)- Unos 35 directores de coros de Estados Unidos viajarán a Cuba en mayo próximo para participar junto a colegas cubanos en un simposio que dará continuidad al intercambio coral iniciado en 2011 entre ambos países.

El simposio tendrá lugar en La Habana entre los días 28 y 30 de mayo e incluirá talleres, conciertos, reuniones y visitas de los representantes de la Asociación de Directores Corales de EE.UU. al Instituto Superior de Arte y la Escuela Nacional de Música de la isla.

La subdirectora del Centro Nacional de Música de Concierto de Cuba, Madelaine Masses, afirmó hoy en rueda de prensa que el encuentro será "la segunda fase" de un intercambio que ha desarrollado "interesantes vínculos"

entre cubanos y estadounidenses.

Entre febrero y abril de este año varios directores corales de la isla participaron en conferencias regionales de la asociación estadounidense en ciudades como Nueva York, San Francisco y Chicago.

Para los talleres de La Habana está previsto que participen siete de las más importantes agrupaciones de Cuba, como el Coro Nacional, el Coro de Cámara Exaudi y la Schola Cantorum Coralina.

Los estadounidenses tendrán la oportunidad de iniciar el montaje de piezas de su país en el repertorio de los coros locales, después de que los cubanos introdujeron obras de la isla en las formaciones con las que compartieron durante su visita a EE.UU.

Según Masses, el simposio contribuirá al intercambio entre los pueblos de Cuba y Estados Unidos y va a "continuar rompiendo ese silencio y esa distancia" entre ambos países.

Desde 2010 se inició un tímido espacio de intercambio cultural entre Cuba y EE.UU., que no tienen relaciones diplomáticas y mantienen una larga confrontación desde hace más de medio siglo.

Músicos, coros y grupos de danza y teatro universitarios estadounidenses han visitado la isla en los últimos tiempos, tras la llegada de Barack Obama a la Presidencia estadounidense, en enero de 2009.

En particular, han viajado a Cuba agrupaciones como el Coro del Colegio St. Paul, el de la Universidad de Yale y el New Amsterdam Singers, de Nueva York.

WASHINGTON, 27 ABR (PL) Un incendio destruyó hoy las oficinas de Airline Brokers, una agencia especializada en viajes de Estados Unidos a Cuba, ubicada en una céntrica zona del condado Miami-Dade.

El siniestro destruyó prácticamente toda la instalación, que tiene su sede en la ciudad de Coral Gables, en el suroeste de Miami.

Vivian Mannerud, propietaria de la agencia, declaró a la policía local que el fuego causó considerables daños a la instalación, y que su oficina personal fue completamente destruida por las llamas.

Autoridades policiales rodearon el local, ubicado en la avenida Ponce de León, con el apoyo de unidades antiterroristas del FBI.

Las investigaciones tratan de esclarecer las posibles causas del desastre, sin descartar una eventual acción terrorista.

La propietaria de la compañía negó haber recibido algún tipo de amenaza por sus vuelos fletados a Cuba durante la visita del papa Benedicto XVI.

Airline Brokers fue una de las agencias charters que participó de forma activa en la organización de los vuelos hacia la Isla, trasladando peregrinos procedentes de Miami, durante la reciente visita del papa Benedicto XVI.

En 1987 varias agencias de viajes a Cuba, con sede en Miami, sufrieron continuos atentados con bombas, afectando directamente a Cuba Envíos, Almacén El Español, Agencia Cubanacán Envíos, Machi Viajes, y en dos oportunidades Va Cuba.

Un año después, se produjeron atentados dinamiteros contra las agencias Va Cuba y Bele Cuba Express, y una amenaza de bomba contra las oficinas de la aerolínea española Iberia.

Entre 1989 y 1990, grupos extremistas anticubanos de Miami hicieron estallar dos bombas en Marazul Charters y colocaron artefactos explosivos en lugares aledaños a las residencias de simpatizantes por el diálogo entre Cuba y la comunidad cubana en Estados Unidos.

En 1996 organizaciones contrarrevolucionarias de exiliados cubanos localizados en Miami atacaron nuevamente con bombas las agencias de viaje Marazul Charters y Tu Familia Shipping.

MIAMI, 27 ABR (NOTIMEX).- El gobernador de Florida, Rick Scott, analiza promulgar como ley una iniciativa aprobada por la legislatura estatal para prohibir al estado y a los gobiernos locales contratos con compañías extranjeras que mantengan relaciones con Cuba y Siria.

El mandatario estatal tiene hasta el próximo 5 de mayo para firmar la legislación o vetarla, aunque también puede dejar que la medida se convierta en ley sin su firma.

La iniciativa fue promovida por legisladores estatales representantes de Miami, inclinados a favorecer propuestas de la comunidad de exiliados cubanos en esta ciudad.

La legislación pretende ser una herramienta para impedir que los impuestos de los contribuyentes de Florida pasen mediante contratos con compañías extranjeras a las manos de "régimenes opresivos".

Sin embargo, de acuerdo con especialistas, una parte importante de la legislación, que se aplicaría sólo a los contratos por valor de al menos un millón de dólares, podría enfrentar una demanda judicial por interferir con el poder del gobierno federal para establecer la política exterior, según los expertos.

NUEVA YORK, 26 ABR (DPA) - La película cubana "Una noche", de la directora neoyorquina Lucy Malloy, fue una de las máximas ganadoras en el Festival de Cine de Tribeca, en el que también fue premiada la argentina "La suerte en tus manos", de Daniel Burman.

La cinta ambientada en La Habana, que narra la historia de Elio y Raúl, dos cubanos que ansían salir de la isla, fue galardonada en las categorías mejor actor, compartido por los cubanos Javier Núñez Florian y Dariel Arrechada; mejor nuevo director, para Malloy, así como en mejor cinematografía.

"Dimos este premio (...) a Dariel Arrechada y Javier Nuñez Florian en 'Una noche' por sus fuertes actuaciones individuales que juntas son incluso mejores que la suma de sus partes (...) Ambos actores son amateurs que asumieron un gran riesgo al contar una historia audaz", indicó el jurado del festival al justificar el premio.

Los miembros del jurado tampoco ahorraron palabras de elogio para la directora del film: "Simplemente creemos que la película es genial y la fuimos valorando más en la medida que hablábamos sobre ella (...) Es tan rica en sus motivaciones y tan impresionante en sus resultados, es reflexiva y entretenida en un equilibrio perfecto".

"La suerte en tus manos", dirigida por Burman y protagonizada por el músico uruguayo Jorge Drexler, recibió en tanto el galardón a mejor guión.

"Estamos impresionados con el elegante y reflexivo equilibrio entre la liviandad de comedia y la profundidad de espíritu (de la película)", manifestó el jurado.

El Festival de Tribeca, que se celebra entre el 18 y el 29 de abril en Nueva York, presenta en esta oportunidad 89 largometrajes y 60 cortos de 46 países.

Este año, la programación fue diseñada por un nuevo equipo dirigido por el ex director del festival de Cannes Frédéric Broyer y Geoffrey Gilmore, que durante años lideró el festival de Sundance.

Tribeca fue fundado en el año 2002 por Robert De Niro, Jane Rosenthal y Craig Hatkoff, con el objetivo de reactivar la vida cultural del barrio neoyorquino de Tribeca, muy afectado por los atentados del 11 de septiembre de 2001. Según la organización, actualmente cuenta con un público de hasta tres millones de espectadores.

LA HABANA, 26 ABR 2012 (AFP) - El disidente cubano José Daniel Ferrer, detenido desde hace 24 días, suspendió este jueves una huelga de hambre que había iniciado el lunes, informó a la AFP su esposa, Belkis Cantillo.

"El se había plantado el lunes (en huelga de hambre) porque los alimentos estaban muy malos y durante las visitas no nos permitían hablar cosas políticas, sólo familiares", dijo Cantillo por teléfono a la AFP.

Pero "hoy (jueves) me permitieron verlo y hablamos de todo, cosas políticas que él quería saber, cosas familiares, y comió de los alimentos que le llevamos, y me dijo que suspendía la huelga pues la comida (que le dan en prisión) había mejorado", añadió.

Ferrer, de 41 años, fue detenido el 2 de abril en una "ola represiva" en Santiago de Cuba (sureste) que siguió a la visita del papa Benedicto XVI a la isla, que incluyó a otros 42 opositores que fueron liberados paulatinamente antes de una semana, según la disidencia.

Líder de la ilegal Unión Patriótica de Cuba, Ferrer fue uno de los 75 disidentes condenados en 2003 y excarcelado en 2011 por la mediación de la Iglesia.

"Está muy delgado, la úlcera (gástrica que padece) le duele mucho", explicó Cantillo tras visitarlo en la sede de la Seguridad del Estado en Santiago de Cuba, 900 Km. al sureste de La Habana, donde permanece recluido.

Cantillo aseguró que este jueves las autoridades le entregaron por escrito los cargos contra su marido, que será llevado a juicio próximamente. "Lo acusan de desorden público, pero me dijo que él no quería abogado", señaló.

"Sería una injusticia (que condenen a Ferrer), porque él no ha cometido ningún delito, fue sacado de su casa sin zapatos", dijo a la AFP el disidente Elizardo Sánchez, que dirige la ilegal Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional.

Ferrer "es el opositor activo más pacífico (en la isla), ha hecho una labor realmente inédita en las provincias orientales", añadió Sánchez.

Un informe divulgado el miércoles por la Comisión, que es ilegal pero tolerada por el régimen comunista, dijo que en las cárceles cubanas hay 50 presos por "motivos políticos", entre los cuales contó a Ferrer.

El gobierno cubano considera a los disidentes "mercenarios" al servicio de Estados Unidos.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- Decenas de blogueros cubanos que abordan en sus bitácoras las más diversas temáticas pero con un enfoque pro gubernamental se reunieron el viernes para intercambiar sobre sus experiencias en un país con baja conectividad y donde los contenidos de la red de redes están fuertemente politizados.

"Buscamos que tuviera la mayor diversidad temática posible (cultura, deporte, ciencias, literatura, realizado desde universidades, etc) y que fueran los más representativos", expresó en un mensaje el blog "La Joven Cuba", que coordinó el encuentro en la Universidad de Matanzas, una ciudad a unos 150 kilómetros de la capital.

En total 60 personas fueron especialmente invitadas, explicaron los organizadores.

"La Joven Cuba" se presenta como "Un blog de jóvenes universitarios que opinan sobre la realidad cubana".

Mucho de su espacio, como el de otros blogueros locales, suele estar dedicado a criticar a disidentes como la opositora Yohani Sánchez y a las políticas de Estados Unidos, pero también comentan la realidad de la isla o señalan al gobierno por cuestiones puntuales.

La idea surgió bajo "la premisa de que las nuevas tecnologías pueden ser portadoras de métodos revolucionarios de participación social, los blogueros cubanos debemos sentar las bases que aseguren la inserción de los cubanos en las redes sociales, algo que ocurrirá inevitablemente", indicó "La Joven Cuba" en su convocatoria.

Aunque no hubo acceso a la prensa extranjera y no trascendió la agenda que llevarán los asistentes, los mensajes de Twitter iban, a lo largo del viernes, dando cuenta de las ponencias desde algunas de corte político, pasando las religiosas y de activistas gays.

También se expresaban las diferentes posiciones de los participantes.

Consultados por AP varios de los participantes comentaron sobre los problemas que atraviesan como blogueros en Cuba, incluidas la falta de tecnología y la lentitud de las transmisiones.

"Estamos muy lejos de ser el brazo cibernético del gobierno. Si fuéramos ese brazo cibernético no tendríamos que andar corriendo cambiando piezas de un lugar para otro para ver cómo resolver una fuente, arreglar un modem, un monitor", expresó Yohandry Fontana.

"Los periodistas, los médicos, los estudiantes tienen sus blogs desde sus universidades, sus centros de trabajo, y también desde las casas... La conectividad es el gran problema", agregó Fontana, quien aseguró que no hay control gubernamental sobre los contenidos que publica.

Las conexiones a Internet son escasas y caras en Cuba, aunque el año pasado se anunció el inicio de un tendido de un cable de fibra óptica procedente de Venezuela.

Las autoridades habían dicho que el cable podría estar en funcionamiento en julio del 2011 pero no se puso en operación y tampoco se explicó o dio nueva fecha.

"Los que estarán en el encuentro de Matanzas son fruto de la evolución natural del uso de las redes sociales en Cuba... habrá periodistas pero también estudiantes, intelectuales, profesores universitarios, promotores culturales, entre otros. Si miras sus blogs te vas a encontrar muchos acercamientos muy críticos a nuestra realidad", expresó Iroel Sánchez, quien maneja el blog "La Pupila insomne". El encuentro se extenderá hasta el sábado.

Según algunos blogueros hay alrededor de unas 500 bitácoras virtuales en la isla manejadas en su mayoría por jóvenes.

Según los organizadores del encuentro, los participantes tienen 34 años en promedio, hay además representación de las universidades, los centros de cultura y hasta algunos ligados a las iglesias evangélicas.

LA HABANA, 28 ABR 2012 (AFP) - Más de 60 blogueros oficialistas cubanos pidieron este sábado al gobierno de Raúl Castro que "reformule" las disposiciones que "limitan" el acceso a Internet en instituciones de la isla, para favorecer "una mayor presencia de los cubanos en el ciberespacio".

"Solicitamos a los Organismos de la administración Central del Estado que reformulen las disposiciones en uso que limitan la conectividad y el acceso a la web de las instituciones del país, en aras de una mayor presencia de los cubanos en el ciberespacio", señaló la declaración final del Encuentro de Blogueros Cubanos en Revolución, publicada por el sitio digital Cubadebate.

El reclamo forma parte de la estrategia de los blogueros de lograr "la paulatina incorporación de universitarios y jóvenes a la blogósfera cubana", según la declaración, que también condenó el "bloqueo (embargo) que Estados Unidos aplica contra la isla desde 1962".

El portal oficialista (www.cubadebate.cu) destacó que en el evento, que comenzó el viernes y concluyó este sábado en la universidad de la provincia de Matanzas, 100 Km. este de La Habana, participaron más de 60 blogueros de todo el país.

Cuba, con una conexión satelital al exterior lenta y cara debido al embargo, según sus autoridades, prioriza el uso social de Internet (escuelas, institutos de investigación, entidades oficiales, universidades) y sólo algunos profesionales, como médicos y periodistas, tienen acceso privado.

Tras una inversión de más de 70 millones de dólares, una empresa mixta cubano-venezolana tendió un cable submarino hace un año entre ambos países, que debe multiplicar por 3.000 el actual ancho de banda. Aunque estaba previsto que el cable comenzara a trabajar en julio pasado, hasta el presente las autoridades guardan silencio al respecto.

La Habana acusa a los blogueros disidentes -al igual que a los opositores-, de ser "mercenarios" al servicio de Washington y de protagonizar una "guerra cibernética" contra la isla, impulsada y financiada desde Estados Unidos.

CARACAS, 27 ABR 2012 (AFP) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, cumple el sábado dos años en Twitter con una exitosa cuenta seguida por casi tres millones de personas que se informan por esta vía de su agenda o de decisiones que afectan al país, especialmente ahora con un cáncer que lo alejó de la esfera pública.

Las cifras evidencian por sí solas el éxito de su cuenta *úchavezcandanga*: con 2,83 millones de seguidores, Chávez es el jefe de Estado que suscita mayor interés en el mundo, únicamente detrás del estadounidense Barack Obama.

En América Latina, es líder indiscutible puesto que el mexicano Felipe Calderón, que ocupa el segundo lugar, cuenta únicamente con 1,65 millones de seguidores, pese a ser jefe de Estado de un país casi cinco veces más populoso que Venezuela.

Desde que lanzó su cuenta, en la que asoció su apellido a "candanga", una palabra que en Venezuela significa travieso, Chávez ha utilizado Twitter como un medio prioritario para comunicarse con los venezolanos y dar rienda suelta a su verbo mordaz y directo.

Sus tweets, salpicados de interjecciones y exclamaciones, dan desde detalles de su vida cotidiana --qué fue lo que almorzó, por ejemplo--, o valoraciones sobre un partido de fútbol, hasta anuncios como la aprobación de leyes.

"Les informo: la nueva LOTTT establece licencia de 6 semanas antes y 20 semanas después del parto, para las trabajadoras Venezolanas. Es Justicia!", escribió este viernes en referencia a una nueva ley del Trabajo el presidente, que 13 años después de su llegada al poder sigue gozando de un gran apoyo entre los sectores populares.

¿Su popularidad explica el éxito en Twitter? Según Angel Oropeza, doctor en Ciencias Políticas, seguir a Chávez en la red social "no es lo mismo que seguir a Lady Gaga. No lo haces sólo porque te gusta, muchos lo hacen casi por necesidad, ya que nos tiene acostumbrados a que las decisiones no lleguen por vía normal".

Con un estilo personalista y un gran poder concentrado en sus manos, el presidente, que además tiene ahora prerrogativas para legislar por decreto hasta junio, es prácticamente el único responsable del gobierno que anuncia medidas o cambios que afectan las instituciones públicas o la marcha del país.

Oropeza también señala a la AFP la forma a menudo inesperada con la que Chávez, de 57 años, realiza los anuncios, que lleva a muchos venezolanos a estar siempre atentos a sus intervenciones en cualquier medio.

"Chávez se pone a recitar un poema y acto seguido despide a un ministro. En cualquier momento te puede sorprender con una noticia", señala este profesor de la Universidad Católica Andrés Bello.

Antes de que se le diagnosticara un cáncer en junio de 2011, el presidente se mantenía omnipresente en la vida de los venezolanos, especialmente a través de cadenas de radio y televisión de transmisión obligatoria y del programa 'Aló Presidente', que se prolongaba varias horas cada domingo.

Pero con la enfermedad, el peso de Twitter fue creciendo hasta el punto de que en las últimas semanas se ha convertido en prácticamente el único medio en el que ha estado en contacto con su país.

Chávez fue operado en febrero de una recurrencia del cáncer en Cuba e inició un tratamiento de radioterapia pasando la mayor parte del tiempo en la capital cubana. Hasta ahora, se desconoce la naturaleza y la gravedad del cáncer.

La oposición, por su parte, que denuncia el hecho de que Chávez no haya delegado sus funciones durante su convalecencia en el vicepresidente, Elías Jaua, criticó el empleo de la red social por parte de Chávez para gobernar.

"Gobernar por Twitter y aprobar leyes sin consultarlas con nadie por Twitter es una burla", dijo el candidato presidencial opositor, Henrique Capriles Radonski, que se medirá con Chávez en las elecciones presidenciales del 7 de octubre.

Es "absurdo", reaccionó el mandatario, asegurando que su cuenta es sólo una de tantas formas de estar en contacto con los venezolanos.

LA HABANA, 27 ABR (EFE).- Un 48,2 % de los turistas extranjeros que visitaron Cuba en el primer trimestre de 2012 procedían de Canadá, según datos divulgados hoy por la Oficina Nacional de Estadística (ONE) de la isla.

El número de visitantes internacionales a la isla caribeña entre enero y marzo de 2012 fue de 952.777, lo que supone un crecimiento del 5,3 % respecto al mismo periodo del año anterior.

Según los datos de la ONE, Canadá se mantuvo en ese trimestre como el principal emisor de turistas a la isla, con 459.466 visitantes de ese país, que representan casi la mitad del total.

A mucha distancia de los canadienses se sitúan en segundo lugar los 37.191 turistas franceses que arribaron a la mayor de las Antillas en los primeros meses de este año, lo que supone un crecimiento del 7,5 % de los visitantes de este país europeo.

Argentina, con 37.130 viajeros, se coloca como tercer país emisor de turistas a Cuba y primero de América Latina. Le siguen Inglaterra (35.837), Italia (35.064), Alemania (33.417) y Rusia (27.830).

Los turistas españoles figuran en el octavo puesto de visitantes extranjeros a Cuba al sumar en el primer trimestre del año 17.685, un 36,5 % menos de los que viajaron a Cuba en el mismo periodo del año pasado.

En el año 2011, Cuba recibió la visita de más de 2,7 millones de turistas, cifra catalogada como "récord".

El turismo, segundo capítulo en ingresos de divisas a la economía cubana detrás de los servicios técnicos y profesionales, ha superado en los últimos años los 2.100 millones de dólares anuales.

Cuba aspira a recibir en 2012 a casi tres millones de turistas extranjeros.

LA HABANA, 28 ABR (XINHUA) -- El gobierno cubano estudia hoy nuevas leyes que tendrán impacto sobre la economía de la isla, enfrascada en un profundo proceso de actualización de su modelo.

Murillo enumeró al menos tres legislaciones que se estudian y que deben ser puestas en breve a la consideración de la Asamblea Nacional (parlamento unicameral) para modificar el usufructo de la tierra, el pago de los tributos y la constitución de cooperativas.

Las modificaciones al Decreto de Ley 259, que norma la entrega de tierras ociosas, prevén ampliar la cantidad de hectáreas que se ceden, así como el tiempo del usufructo prorrogable, además de abrir la posibilidad de que los beneficiados se asocien en otras formas organizadas de producción. También se estudia una nueva Ley Tributaria

que está bastante adelantada y busca responder a los cambios originados por el proceso de actualización del modelo, de manera que la política impositiva esté más a tono con la realidad del país.

El pago de los impuestos, que por lo regular se hace en los tres primeros meses del año, está amparado por la Ley Número 73, aprobada por la Asamblea Nacional en agosto de 1994, tres meses antes de la constitución de la Oficina Nacional de la Administración Tributaria (ONAT). La ONAT es una entidad adscrita al Ministerio de Finanzas y Precios y encargada de recaudar los ingresos del Presupuesto estatal.

La ley en muchos aspectos ha sido superada por las transformaciones ocurridas en la economía nacional, donde el sector no estatal ha crecido de manera muy rápida y diversa hasta sumar a más de 370.000 cubanos.

De manera paralela se elabora una nueva Ley de Cooperativas para superar el estrecho marco legal actual, que permite ese tipo de asociación productiva solo en el sector agropecuario. "Hoy la ley establece las cooperativas solo en el sector agropecuario, pero trabajamos para ampliarlas a otros sectores" dijo el vicepresidente quien recordó que se prevén esas asociaciones fuera del sistema agropecuario e incluso como cooperativas de segundo grado, que son las formadas por la asociación de un grupo de cooperativas.

Esas transformaciones legales que están encaminadas a dar cumplimiento a los más de 300 Lineamientos aprobados por el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC), que recogió las sugerencias de millones de cubanos y las convirtió en una hoja de ruta para los cambios. Según adelantó Murillo, está cerca la presentación de esos cuerpos legales a la Asamblea Nacional, la que debe aprobarlos probablemente en el transcurso de este año, luego del habitual proceso de discusión parlamentaria.

Murillo dijo que esos cambios legales demuestran el carácter estratégico y no temporal de los lineamientos, que dan prioridad al desarrollo de las fuerzas productivas, priorizan al sector agropecuario y tienden a reforzar a aquellos sectores que generan los principales ingresos a la economía.

Entre los sectores que se verán más beneficiados están el turismo, la industria niquelífera y la biotecnología. Todas esas medidas forman parte del programa de actualización del modelo económico que impulsa el presidente Raúl Castro y que fue refrendado en abril último por el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba con la aprobación de una hoja de ruta con más de 300 disposiciones.

LA HABANA, 28 ABR (XINHUA) -- La Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba (ANEC) pidió más agilidad en los cambios que impulsa el gobierno para actualizar el modelo económico de la isla. La vicepresidenta de la ANEC, Esther Aguilera, citada hoy por la Agencia de Información Nacional (AIN), dijo que una de las preocupaciones más recurrentes en las asambleas de base de esa organización, con vistas a su VII Congreso, es el rezago de las formas de gestión estatal, frente a las nuevas oportunidades para el emergente sector privado.

En un taller realizado en La Habana, para recoger temas y propuestas que podrían discutirse el año próximo en el Congreso, Gladys Hernández, especialista del Centro de Estudios de la Economía Mundial, opinó que las transformaciones del modelo económico cubano marchan a dos velocidades, dijo la AIN.

Si por un lado se crean nuevas capacidades para los llamados cuentapropistas, por otro, está siendo relegado el sector fundamental de la sociedad cubana, acotó Hernández, quien no obstante dijo que es comprensible que la nación necesita generar empleos y nuevas capacidades para su desarrollo, a partir de otras formas no vinculadas al Estado.

Sin embargo, la experta alertó que es necesario también que se propicien cambios importantes en la base fundamental, porque es donde se encuentra la gran mayoría de los profesionales. Otros especialistas, también citados por la AIN, plantearon que, no obstante los grandes cambios percibidos a lo largo de un año, hay mucho por hacer todavía en los dos años que faltan para cumplirse el periodo de implementación de las medidas refrendadas por el VI Congreso del Partido Comunista.

En abril del pasado año, el VI Congreso aprobó una hoja de ruta que incluye más de 300 medidas para la transformación del sector económico de la isla.

Los economistas abogaron por priorizar aquellos sectores donde hoy son de mayor imperativo las transformaciones, como pudieran ser el fomento de las cooperativas en varios renglones. En el año que recién terminó, el gobierno comenzó a aplicar un programa de actualización del modelo económico, que incluye un aligeramiento de las plantillas estatales con la salida del sector de 1,5 millones de empleados públicos.

De acuerdo con cifras oficiales, al cierre de febrero último en la isla había 371.200 trabajadores cuentapropistas, como se denomina aquí a los empleados fuera del sector estatal. De acuerdo con el concepto económico que impulsa ahora el gobierno cubano, el estado debe eliminar gastos excesivos de manera urgente sin afectar los grandes beneficios sociales en salud pública y educación, que son de acceso gratuito y universal.

LA HABANA, 28 ABR (XINHUA) -- El gobierno cubano prevé que el aporte del sector no estatal al Producto Interno Bruto (PIB) de la isla crezca hasta alcanzar casi un 50 por ciento en los próximos cinco años como parte del proceso de actualización del modelo económico.

En la actualidad, casi el 95 por ciento del PIB del país es producido por el estado. Se espera que dentro de cuatro o cinco años, el 40 o el 45 por ciento será producido por diferentes formas de producción no estatales, dijo esta semana el vicepresidente Esteban Lazo.

El dirigente aseguró que esos cambios, que incluyen el incremento de los trabajadores por cuenta propia y los ingresos fiscales que se generen, obligarán a los gobiernos locales a mejorar sus niveles de eficiencia.

De acuerdo con cifras oficiales, al cierre de febrero había 371.200 trabajadores por cuenta propia en Cuba, como se denomina aquí a los empleados fuera del sector estatal. El gobierno cubano prevé este año un incremento de 240.000 trabajadores no estatales, los que sumados a los actuales superarán el medio millón, según informó en fecha reciente la Gaceta Oficial de la República.

Se incrementará la ocupación en 70.000 trabajadores, lo que resulta de una disminución de 170.000 empleados en entidades estatales y el aumento de 240.000 en otras formas no estatales, señaló el Plan de la Economía para 2012, aprobado en diciembre último por el Parlamento y recién publicado por la Gaceta Oficial.

Los 240.000 trabajadores por cuenta propia previstos para este año, además de los 362.000 registrados al cierre de 2011, superarían los 600.000 trabajadores por cuenta propia. En el año que recién terminó, el gobierno comenzó a aplicar un programa de actualización del modelo económico, que incluye un aligeramiento de las plantillas estatales con la salida del sector de 1,5 millones de empleados públicos.

El Plan anual prevé que en este año 170.000 cubanos pasen a otras formas no estatales, sector que debe asimilar además 70.000 personas que comienzan su vida laboral. De acuerdo con el concepto económico que impulsa ahora el gobierno cubano, el estado debe eliminar gastos excesivos de manera urgente sin afectar los grandes beneficios sociales en salud pública y educación, que son de acceso gratuito y universal.

Hace unas semanas entró en vigor un decreto gubernamental, anunciado en diciembre, que permite dar subsidios a las personas no solventes para que compren materiales de construcción o paguen la mano de obra con el fin de reparar, reconstruir o levantar sus casas con esfuerzo propio.

Ese es el primer paso en la anunciada decisión oficial de eliminar paulatinamente los subsidios a productos que benefician a la población en su conjunto, para pasar a otros a personas que apoyan solo a quienes lo necesitan, un camino por el que las autoridades planean avanzar en este 2012.

En el pasado mes de noviembre, el Banco Central anunció el inicio del otorgamiento de créditos para desarrollar el sector de la economía no estatal, incrementar la producción agropecuaria, e impulsar la rehabilitación o reparación de viviendas por esfuerzo propio, tres de las necesidades más apremiantes del país.

De manera paralela, la entidad bancaria dio a conocer una reglamentación para que los trabajadores independientes y los campesinos puedan cobrar por servicios o productos brindados a empresas o entidades estatales.

De esa forma los contratistas recibirán el pago en pesos cubanos en una variedad de modalidades que va desde el efectivo, pasando por la transferencia bancaria, hasta la carta de crédito y la letra de cambio, luego de que las dependencias acuerden mediante contratos los servicios o bienes necesarios.

La medida complementa otra recién anunciada que permitirá a los productores agrícolas, cooperativistas o empresas agropecuarias el vender sus productos a los centros turísticos de manera directa sin la mediación estatal. Todas esas medidas forman parte de un programa de actualización del modelo económico que impulsa el presidente Raúl Castro y fue refrendado por el VI Congreso del Partido Comunista con la aprobación de una hoja de ruta con más de 300 disposiciones.

POR SOLEDAD ÁLVAREZ

LA HABANA, 29 ABR (EFE).- Cuba eliminó 140.000 empleos estatales en 2011 y prevé reducir unos 110.000 a lo largo de 2012, año en que espera completar el 50 por ciento de la reordenación laboral emprendida en la isla para adelgazar sus abultadas plantillas públicas.

La reducción de las nóminas estatales es una de las principales medidas del plan de reformas económicas que lleva a cabo el Gobierno de Raúl Castro junto con la ampliación del trabajo privado ("por cuenta propia", como se conoce en Cuba), una de las alternativas laborales para los despedidos del sector público.

En total, el Gobierno de la isla se propone suprimir 500.000 puestos de trabajo estatales de forma progresiva hasta el año 2015, según recordó en entrevista con EFE Raymundo Navarro, miembro del secretariado (máximo órgano de dirección) de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC, sindicato único).

Navarro, responsable de Relaciones Internacionales de la CTC, explicó que la previsión es completar el 50 por ciento del total a finales de este año.

Este drástico ajuste laboral que comenzó el año pasado en ministerios como el de Agricultura o el sector azucarero ha sido "la situación más difícil" a la que se ha enfrentado el movimiento sindical cubano durante la revolución, según admitió Navarro.

Bajo la convicción de que las reformas para "actualizar" el modelo económico cubano tienen como finalidad "reafirmar el socialismo", Navarro defendió que la CTC debe tener un papel "protagonista" en el proceso de reducción de plantillas y desde una perspectiva de "justicia social" para que se produzca sin traumas.

Destacó también que ese "reordenamiento" está orientado a "recuperar el valor del trabajo" y persigue cambiar la estructura laboral en un país donde el mayor porcentaje de la población ocupada se dedica a los servicios y no a la producción de bienes.

Ahora se trata, explicó, de "invertir" ese escenario para aumentar el peso del sector productivo de la isla, para, entre otras cosas, disminuir las costosas importaciones a las que se ve obligada la isla para abastecer a sus

habitantes de diversos productos, muchos de ellos alimentos.

Otro de los retos que afronta el movimiento sindical cubano es la integración del emergente sector de trabajadores privados, resultado de la ampliación del empleo por cuenta propia en la isla.

De los más de 370.000 "cuentapropistas" (como se les llama en argot cubano) que ya existen en el país, un 80 por ciento están afiliados al movimiento sindical, según datos de la CTC.

"Hay que sumar a esos trabajadores (...) y desbloquear y romper todo lo que tenga que ver con ideas o pensamientos negativos hacia ese sector", apuntó Navarro, quien defendió que los "cuentapropistas" están prestando servicios de calidad a la población.

Planteada como una de las alternativas de empleo para los trabajadores despedidos en la reducción de plantillas estatales, lo cierto es que un gran porcentaje de esos "cuentapropistas" son cubanos que hasta ahora estaban desocupados, tales como amas de casa y jubilados, algo que Navarro también valoró como "positivo".

Según las previsiones oficiales, las formas laborales no estatales deberán ocupar más del 40 por ciento del PIB cubano en unos cinco años.

La CTC ha anunciado que, por primera vez y de forma masiva, los trabajadores por cuenta propia participarán en los desfiles del Primero de Mayo, que tradicionalmente se celebran en Cuba de forma multitudinaria.

Con la isla inmersa en la implantación de las reformas económicas impulsadas por Raúl Castro, Cuba celebrará el Día Internacional de los Trabajadores bajo el lema "Preservar y perfeccionar el socialismo" con actos en todos los municipios del país en los que se prevé la participación de unos cinco millones de personas.

Se espera que al masivo desfile que tradicionalmente se celebra en la Plaza de la Revolución de La Habana asistan entre 600.000 y 800.000 personas, según datos de Navarro.

A los actos por el Primero de Mayo en la mayor de las Antillas también acudirán más de 1.700 delegados de 117 países en representación de casi 200 organizaciones sindicales y grupos de solidaridad con Cuba de todo el mundo.

LA HABANA, 27 ABR (XINHUA) -- Representantes de los Tribunales Supremos Populares de China y Cuba sostuvieron hoy un encuentro en La Habana, dentro del ámbito de la cooperación bilateral. La delegación china se encuentra en la nación caribeña desde el pasado miércoles y permanecerá hasta el próximo día 29, y es encabezada por el vicepresidente de ese órgano judicial chino, Wang Exiang.

Este viernes, Wang impartió una conferencia en el Aula Magna de la Universidad de La Habana sobre las reformas judiciales en China, y en ella analizó los antecedentes históricos de los referidos cambios y sus logros desde el punto de vista de lo legal y en lo social.

"Esas transformaciones inciden en el proceso y la organización del enjuiciamiento, en los procedimientos de acusaciones y la administración y la supervisión judicial, con lo cual se pretende impulsar el perfeccionamiento de los tribunales populares", dijo Wang.

El magistrado explicó que esos cambios conllevaron a una serie de medidas para una mejor distribución de las funciones dentro de los tribunales populares, y propiciaron mecanismos de trabajo para que el sistema judicial sirva al pueblo.

Wang destacó el éxito que han tenido las reformas en la optimización de las funciones de los tribunales populares, en el perfeccionamiento de la administración y en la ejecución del proceso judicial.

Dijo que también que se crearon en China organismos especiales encargados de la administración del enjuiciamiento, las operaciones de autoridad judicial y una comisión de enjuiciamiento.

MEXICO, 28 (ANSA)- Fidel Castro Díaz Balart, hijo mayor del comandante y ex mandatario de Cuba, Fidel Castro, se encuentra en México para hablar sobre el manejo y uso de la energía nuclear, informaron hoy medios locales.

Castro hijo, asesor científico del Consejo de Estado, llegó al país para promover la edición en inglés de su libro "Energía nuclear. ¿Peligro ambiental o solución del siglo XXI?".

Díaz Balart, físico nuclear, arribó a Veracruz, sobre el Golfo de México, para exponer sobre la necesidad de impulsar la utilización de la energía nuclear, una "energía limpia" que permitirá generar un futuro sostenible, saludable y socialmente justo.

Según medios locales, la estatal Comisión Federal de Electricidad invitó a Díaz Balart a Veracruz para que hiciera un recorrido por Laguna Verde, la única planta de energía nuclear con fines de generación eléctrica que existe en México, y expusiera sobre su obra ante sus trabajadores.

Laguna Verde cuenta con dos reactores de uranio independientes, el primero de los cuales inició operaciones en 1990, y el segundo en 1995, y representa el 3% de la capacidad instalada de generación en México, según datos de la estatal eléctrica.

Laguna Verde es operada por la Comisión Federal de Energía, tiene la capacidad para generar 16,380 megavatios al año, aunque en 2009 solo produjo 10,501 megavatios.

En su libro, Díaz Balart habla sobre la diversificación de la energía nuclear y la reducción de la dependencia del hombre al petróleo y la energía eléctrica.

La obra, con más de 300 páginas, está dividida en siete capítulos en los que el autor describe el incremento del nivel de seguridad y la existencia de nuevos y los ya existentes reactores, así como los usos de la energía nuclear

en diversos campos como la medicina o la industria.

LA HABANA, 27 ABR (XINHUA) -- Unos 200 representantes de 29 países confirmaron su asistencia a la II Conferencia Internacional de la Juventud Trabajadora, que se efectuará los días 29 y 30 próximos, en La Habana, anunciaron hoy los organizadores del evento.

Raymundo Navarro, miembro del Secretariado Nacional de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC), informó que el tema principal del encuentro es la situación de los jóvenes en el mundo, en particular lo relacionado con el desempleo.

Puntualizó que la delegación cubana estará integrada por 23 jóvenes sindicalistas y que los temas se debatirán por regiones. La Conferencia es convocada por la Federación Sindical Mundial.

Navarro agregó que los visitantes participarán además en el desfile por el Día Internacional de los Trabajadores, el 1 de mayo en la Plaza de la Revolución José Martí, de la capital cubana, en el que se prevé la presencia de más de medio millón de personas.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 27 (ANSA)- Vicente Feliú, fundador junto a Silvio Rodríguez y Pablo Milanés de la Nueva Trova cubana, cree que ese movimiento no perdió con los años "la manía de querer cambiar el mundo" y con este y otros mensajes irá a Argentina en horas.

"La Nueva Trova fue una etapa en la historia de la Trova Cubana, como la (trova) Tradicional y el Filin. Tuvo la suerte de nacer en medio de una Revolución en el poder y permearse de todo cuanto acontecía en Cuba", dijo en entrevista concedida a ANSA.

Feliú, contemporáneo con Silvio -nació en 1947- hará una gira por el país sudamericano del 1 al 19 de mayo próximo dedicada al guerrillero argentino-cubano Ernesto Che Guevara y a defender las liberaciones de cinco cubanos condenados en Estados Unidos en 2001 a largas penas por espionaje a los que considera héroes e inocentes de esos cargos.

"¿Crees que la Nueva Trova sigue "leyendo" la realidad y asumiendo posiciones ante ésta?"

(Feliú).- Bueno, Vicente sigue teniendo la misma proyección social, política y cotidiana, lo que más arraigada. Las canciones que me salen van por los mismos derroteros. Mientras los cinco no estén en casa, con la gigantesca familia universal que los espera, seguiré montado en ese caballo, que arrastra consigo a muchas personas honestas en el mundo".

El compositor e interprete, nacido en La Habana, aprendió de niño a tocar la guitarra con su padre. Una consecuencia fue que en su vida artística ha actuado en más de 20 países de las Américas, Europa y África, y compartido escenarios con numerosos cantores.

"En Latinoamérica escuchan mis canciones personas de varias edades, desde mi generación hasta la de mi hija Aurora de Los Andes que tiene 29 y aun más jóvenes. Es bueno aclarar que no son multitudes aunque sí personas con intereses culturales y políticos", explicó ahora. "En Cuba te diría lo mismo, aclarar que no son multitudes aunque sí personas con intereses culturales y políticos", agregó.

Su compromiso social es amplio. Ha actuado para presos en cárceles cubanas y de otros países. "Desde que comenzamos en 1972 fue una característica del Movimiento cantar en todas partes, incluyendo las prisiones", explicó. "También fuera de Cuba. Canté en una prisión en Quito, Ecuador, en 1990, y con Silvio y el Mago Ayra en Angola en 1976, actuamos para prisioneros de la UNITA, sudafricanos y mercenarios".

"¿Han cambiado la Nueva Trova y sus seguidores?"

(Feliú).- "Cambiados tal vez no sea la palabra. Quizás crecidos, entraditos en años, hasta envejecidos, pero no cambiados. Los que han seguido esta canción desde siempre no han hecho más que confirmar que ambos estábamos en un buen camino".

"Lo que no me parece que haya cambiado es la manía de los trovadores de querer cantar y cambiar el mundo contando con la poesía", aseguró.

En Argentina, Feliú actuará desde el 3 de Mayo, comenzando por la Casa de Amistad Argentino Cubana en Buenos Aires, con Paula Ferré como invitada. Al día siguiente estará en el Teatro Colón, en Mar del Plata, junto al Dúo La Trova y Marita Moyano San Luis y Rivadavia. También se presentará en Mendoza, Villa Ramallo y Pergamino.

"A Argentina quiero decirlo que en el enorme listado de canciones, obras y personas que admiro desde hace mucho (en ese país) ahora incluyo a (la presidenta) Cristina Fernández", expuso.

LA HABANA, 27 ABR (EFE).- La temporada 2012 de "Mayo Teatral" reunirá a grupos de Argentina, Brasil, Costa Rica, Chile, México y República Dominicana que representarán sus obras en diez ciudades de Cuba, informaron hoy sus organizadores.

El festival que se desarrollará del 3 al 13 de mayo próximo pretende ofrecer una mirada "amplia, diversa y representativa" del teatro latinoamericano y caribeño, resaltó en una rueda de prensa la directora del departamento de teatro de la institución cultural "Casa de las Américas", Vivian Martínez.

El grupo argentino "IntimoTeatroltinerante" ofrecerá las historias de "Donde comienza el día", obra que propone un diálogo cuerpo a cuerpo entre el espectador y los actores, según adelantaron los promotores del evento.

De Costa Rica llegará el grupo de mujeres de "Teatro Abya Yala" con la pieza "Vacío", que reivindica a las víctimas de la discriminación y el olvido desde el ambiente de un cabaret con la música como hilo conductor.

La compañía chilena "Tryo Teatro Banda" participará con los espectáculos "Buscando a Kay Kay" y el interactivo "Xeng Xeng Vilu", una puesta que parte del concepto de juglaría.

Los colectivos mexicanos "Carretera 45 Teatro A.C" y "Teatro El Milagro" se unirán para narrar en escena los efectos de la violencia en los jóvenes, a través de las obras "Mara o de la noche sin sueño" y "Los asesinos".

Otra de las piezas que integrarán el programa de 79 funciones del evento será "Las tres viejas", de la compañía brasileña "Teatro Pandega".

Los colectivos de Cuba como "Argos Teatro", "Teatro de la Luna" y "El Público" tienen programado un ciclo en homenaje al dramaturgo cubano Virgilio Piñera (1912-1979) por la celebración de su centenario, con cinco de sus piezas.

En total, los artistas cubanos escenificarán once trabajos en "Mayo Teatral".

LA HABANA, 27 ABR (EFE).- Los discos "Entren los que quieran", del grupo musical puertorriqueño "Calle 13", y "Mafuá", del guitarrista brasileño Yamandu Costa, se alzaron con el Premio Internacional de la Feria Cubadisco 2012, el más importante evento de la música grabada en la isla.

Otros artistas de Puerto Rico, Iluminado Dávila y Tony Mapey, también resultaron galardonados por el título "Los cuatro de Blasón", y la guineana Sia Tolno con "My life", también estuvo entre los 14 discos distinguidos en esta edición.

Es la segunda vez que "Calle 13" recibe el premio que concede el Instituto de la Música, después que en 2010 ganó con el álbum "Los de atrás vienen conmigo".

En anteriores versiones del certamen lo han recibido la merenguera puertorriqueña Olga Tañón, el grupo español "Ojos de Brujo" y la chilena Isabel Parra.

El premio creado será entregado durante la Feria Internacional Cubadisco 2012, que se desarrollará del 19 al 27 de mayo próximo, y en la que sus organizadores han anunciado la participación de grupos musicales y solistas de 12 países.

LA HABANA, 27 ABR (EFE).- Embarcaciones de Estados Unidos, China y Cuba alcanzaron los primeros lugares en la regata de vela crucero disputada hoy en el litoral de La Habana por el XX aniversario del Club Náutico Internacional "Hemingway" de Cuba (CNIHC).

El estadounidense Scott Ferman tuvo un excelente desempeño como capitán del velero "Seadition", ocupante del primer lugar en la modalidad clase crucero.

Escoló al ganador el "Sea of Oare", de Gran Bretaña, liderado por Eric Govan.

Además, los organizadores de la regata otorgaron medallas de bronce a las embarcaciones "Tenacity", de Canadá, tripulada por Dominic Soave y "My Drean", con Andrzej Zych, así como "Eiland", encabezada por Inke Backen Koehler, de Alemania.

En la modalidad "Crucero Regata" dominó el velero "Wind Dancer", capitaneado por el chino Wang Chen, el primero del país asiático en competir en una regata en Cuba.

Le siguieron la nave brasileña "Daiquirí", defendida por Ariel García Ruiz y la canadiense "Eilen Donan", con el capitán Ian Sutherland.

Cuba logró ganar en "Clase Spinaker", cuando Víctor de la Guardia salió airoso a bordo de "Retiro", y en Clase Pequeña, con Alain Dupont García, en el yate "Club Náutico IV".

En la regata fueron cubiertas 18 millas náuticas con la presencia de tripulaciones con banderas de Estados Unidos, Italia, Francia, Canadá, Reino Unido, Alemania, Brasil, España, China y Cuba.

El Comodoro del CNIHC, José Miguel Díaz Escrich, dijo a EFE que otras actividades con carácter internacional serán organizadas por esa entidad para celebrar el vigésimo aniversario de esa institución situada en la marina "Hemingway", en la zona oeste de La Habana.

La directiva del Club también rubricó un acuerdo con el Fondo de Defensa Medioambiental de Estados Unidos (EDF) con el objetivo común de preservar los ecosistemas marinos en el golfo de México y el mar Caribe.

Desde la fundación del CNIHC más de 2.000 miembros de la comunidad náutica internacional de 60 países se han asociado a esta institución que rinde permanente tributo al novelista estadounidense Ernest Hemingway.

LA HABANA, 29 ABR (XINHUA) -- Un torneo para golfistas aficionados es organizado hoy en el afamado destino turístico de Varadero por la compañía Havanatur y el Ministerio de Turismo de Cuba, informó la prensa local.

El torneo Havanatur Golf está previsto del 21 al 23 de junio próximo, sobre todo para golfistas aficionados, en el Varadero Golf Club, ubicado en la hermosa playa a unos 140 kilómetros hacia el este de La Habana.

Los organizadores del torneo prevén tres rondas de 18 hoyos, una de práctica de carácter opcional y dos rondas de torneo obligatorias bajo la modalidad de Strokeplay. En la lid se premiarán las categorías de hombre y mujer

Neto y Gross, además de habilidades como "closest to the pin", "drive" más largo masculino y femenino, y "drive" más recto.

Cuba, que este año pretende recibir casi tres millones de turistas, busca incentivar la práctica del golf como mecanismo para atraer a más vacacionistas.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos Alberto Glez. Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Corrección:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
